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「佔中」

京公立醫院擬取消行政級別
香港文匯報訊（記者張紫晨北京報道）北京市近日發佈

《關於繼續深化醫藥衛生體制改革的若干意見》，提出醫療
服務體系、人事薪酬制度、補償機制、監督治理體制和信息
化五大改革任務。其中，在監督治理體制方面，《意見》提
出，逐步推進醫療機構去行政化，取消公立醫院行政級別，
落實公立醫院獨立法人地位，探索建立理事會等多種形式的
公立醫院法人治理結構，健全公立醫院監管機制。
《意見》並提出將按功能建立「金字塔」形的分級醫療

服務體系。改變大醫院「通吃」，基層醫院「吃不飽」的
現狀。預計在5至8年內，所有改革方案將全部落地。

溫嶺52輛「擱置校車」全駛離

香港文匯報訊（記者俞晝溫嶺報道）教育部昨日通報，
針對媒體報道的溫嶺52輛「校車」擱置事件，國務院督導
委員會辦公室責成浙江省人民政府教育督導室進行了核
查。目前，52輛車已經全部駛離溫嶺，相關嫌疑人已被實
施強制措施，正在進一步審理。當局已要求各地進一步做
好校車安全管理工作，確保師生上下學安全。
據查，媒體所報52輛「校車」並非教育部門購置的校

車，而是由安徽駐台州商會項目負責人偽造溫嶺市教育局
批文，在溫嶺市工商行政管理局預先登記和註冊「溫嶺市
惠民校車服務有限公司」後購置。該公司經營範圍為汽車
租賃服務，並不具備校車服務經營資格。
據媒體報道，52輛「校車」此前由安徽駐台州商會投資約
2,000萬元購置，用於計劃在溫嶺成立的校車公司使用，以
解決民工子弟學校學生接送難題，但現實卻是，這些車被
「擱置」在村裡近一年，甚至成了一些人解決內急的公廁。

京APEC開六專列運自駕遊汽車
香港文匯報訊（記者張紫晨北京報道）記者昨日從北京

鐵路局獲悉，北京鐵路局將於APEC會議放假期間，開行六
個方向的自駕遊汽車運輸專列。這是繼國慶假期後又一次
「汽車坐火車」自駕遊的新嘗試。預計今後還將根據不同季
節特點和旅客需求，開行不同方向的自駕遊汽車運輸專列。
據了解，此次開行的自駕遊汽車運輸專列從11月4日開

始，14日結束，範圍包括浙江、四川、江西、湖南、陝西
及湖北等。自駕遊旅客可根據自己的實際情況和需求，選
擇單程或往返汽車運輸服務。

粵大學新聞系就業率低被點名
香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）教育部網站
近日公佈了各省區市近年就業率較低的本科專業名
單，全國共有15個本科就業率較低被亮紅牌。在分省
統計中，廣東高校被點名的10個就業率低專業分別
為：表演、應用心理學、新聞學、美術學、公共事業
管理、漢語言文學、治安學、考古學、音樂表演、資
源環境科學。
記者從廣東省教育廳高校畢業生就業指導中心近年

公佈的《大學生就業白皮書》了解到，本科生就業率
偏低的專業，多是哲學類和法學類，基本都低於
90%。對此，不少廣東高校的學生都表示教育部公佈
的名單可以作為學生選專業時的一種參考，也有部分
大學生認為這份名單不能代表所有的高校現狀。
中山大學一名漢語言文學的大四學生表示，由於該校中

文系有訓練學生大學期間要寫100篇作文的要求，使得同
學們練就了札實的文字功底，畢業後往往不愁就業。

專家：趨勢恆變 切忌跟風
有教育專家表示，高考考生在填報志願時也並非不

能選擇被點名就業率低的專業，因為各專業的就業趨
勢一直都在變化，當下的就業率並不能代表四年後。
就業率偏低的專業，主要是由於盲目擴張導致招生數
量過多或者因師資匱乏、長期投入不足，因此專家建
議，廣大考生切忌盲目跟風熱門專業。

據悉，廣州2008年亦出現類似規模的罷工行動，
導火線是一名的士司機被打，最終引發全行業

要求改善從業環境、提高收入水平的大罷工。的士司
機老張告訴記者，這些年來，這些訴求並未得到根本
改善，對於交通主管部門的管理，他們極為不滿。

控訴燃油補貼遭嚴重剋扣
老張表示：「這幾年，廣州的克隆車、黑車運營的現象
愈演愈烈，導致我們正規運營的車輛收入不增反降。」更
為關鍵的是，作為國企的一些出租車運營公司，從的哥手
中收取的各種費用居高不下，且種類繁多。
老張說，一輛出租車每個月上繳的承包費約1萬

元，加上包括維護費等多種收費項目，每個月高達1.5
萬元，平均每天8個多小時的收入要上繳，收入和10
年前差不多。老張還反映，國家對的士有燃油補貼，
每年在1萬元以上，高的時候接近3萬。事實上，廣州
的士司機每月普遍只收到5000元左右，嚴重被剋扣。
第116屆廣交會昨日正式開幕，來自中外的數十萬

客商雲集廣州。當天早上，不少早起的客商在酒店門
口等候，卻遲遲不見有出租車前來載客，有大量等待
打車的客商無功而返，轉而搭乘地鐵。

市交委未回應 司機：將續罷工
「廣交會是一年當中出租車司機生意最好的時期，

但沒有辦法，我們也是被逼的。」司機陳師傅說。多
位的士司機向本報記者證實，廣州正規的出租車約有
2.5萬輛，當天超過9成都參與罷工。記者在街頭看
到，雖有個別的哥冒險載客，但都極為小心，盡量避
免前往有同行聚集的區域。
至截稿時止，廣州市交委尚未對罷工事件作出回應。

不過，廣州市交委官方微博昨日發佈消息：「今天上
午，全市道路交通總體運行平穩順暢、秩序正常，公交
優先，是治療城市擁堵病的良方好藥，建議市民優先選
擇公交、地鐵等公共交通工具出行。」對此，不少的士
司機表示，這是交委對罷工事件一種隱晦的強硬表態。
若沒有得到合理回應，他們將繼續罷工。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）因不

滿交通部門擬投入1萬多輛新出租車入市，以及

長期以來的高繳費低收入，2萬名廣州的士司機

趁昨日廣交會開幕集體罷工。有的士司機表

示，即將新投入的電召出租車必然令他們收入

進一步減少，他們希望交通部門能夠嚴打黑

車，同時通過增加起步價和燃油補貼的方式，

幫助廣大的士司機提高收入。

廣交會開幕日表達訴求 抗議萬輛新車入市

■罷工的士
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■■大量罷工的的士停在路邊
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